



## Le développement de la politique étrangère :

# les Canadiens définissent leurs priorités

L'Organisation des Nations Unies devrait affecter plus de personnel civil au maintien de la paix et embaucher plus de jeunes stagiaires à New York. Voilà quelques-unes des recommandations formulées par les Canadiens lors du Forum national sur la politique étrangère de 1999 dont le thème était la sécurité humaine et le Conseil de sécurité.

Les Canadiens ont aussi demandé que l'impact des sanctions sur les enfants, les femmes, l'environnement naturel et la culture soit évalué avec soin, que le Conseil de sécurité se consacre davantage aux questions de sécurité humaine, telles que la criminalité internationale, et que soit renforcé le rôle des organisations non gouvernementales dans les affaires relevant du Conseil de sécurité.

Des rencontres ont été tenues à Saint John, à Montréal et à Vancouver. Les organisateurs locaux y ont convié des représentants de milieux divers, entre autres, des universitaires, des gens d'affaires, des travailleurs, des dirigeants communautaires et des jeunes. Lors de ces trois rencontres, le public a exprimé le désir d'en apprendre davantage sur les travaux du Conseil de sécurité et la nécessité de mieux faire connaître l'ONU auprès des jeunes et de leur donner la possibilité d'y travailler.

Lors de la rencontre du Forum national de Montréal, le ministre des Affaires étrangères, M. Lloyd Axworthy, a déclaré que la sécurité humaine est le principal objectif que s'est fixé le Canada pour son mandat de deux ans au Conseil de sécurité (des extraits de son discours se trouvent à la page 13). À Vancouver, la ministre de la Coopération internationale et ministre responsable de la Francophonie, M<sup>me</sup> Diane Marleau, a souligné l'approche tous azimuts, adoptée par l'Agence canadienne de développement international en vue de renforcer la sécurité humaine dans le monde. Le secrétaire d'État (Asie-Pacifique), M. Raymond Chan, a souhaité la bienvenue aux participants et a rappelé que la politique étrangère est désormais trop importante pour être laissée aux seuls diplomates, politiciens et universitaires. Il a invité les citoyens et les organisations de la société civile à se montrer plus actifs dans ce domaine.



## Une fenêtre sur l'avenir

Le premier Séminaire annuel sur la politique à l'intention des étudiants diplômés, organisé par le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère sur le thème « Le Canada dans le monde », aura lieu du 3 au 9 mai 1999. Quinze étudiants diplômés en sciences politiques, en histoire, en administration publique, en droit, en économie et en relations internationales seront invités à présenter leurs travaux de recherche sur divers aspects des relations internationales du Canada. Outre les exposés des étudiants, le séminaire donnera lieu à des rencontres avec des fonctionnaires et des décideurs, et permettra aux diplômés d'échanger des idées avec des étudiants d'autres universités et d'obtenir une rétroaction sur leurs sujets de recherche. Pour plus de renseignements, veuillez communiquer avec M<sup>me</sup> Natalie Mychajlyszyn au (613) 520-2600.

Le Séminaire se terminera par un autre nouvel événement, la première Table ronde annuelle des universitaires. Le 7 mai 1999, des universitaires éminents se spécialisant dans les relations internationales et la politique étrangère seront invités à une journée entière de discussion sur les enjeux et les tendances de la politique étrangère canadienne. ●

Nous continuons de créer des mécanismes et des occasions visant à recueillir les commentaires du public et à renseigner les Canadiens sur l'évolution de la politique. À partir du printemps 1999, le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère préparera un rapport annuel sur le développement de la politique étrangère du Canada, faisant état des éléments nouveaux dans ce domaine, particulièrement dans la foulée des projets de politique, des tables rondes, des rencontres du Forum national et d'autres activités.



Centre canadien  
pour le développement  
de la politique étrangère

Le procès-verbal complet des rencontres du Forum national figure dans notre site Web ([www.cfppec.gc.ca](http://www.cfppec.gc.ca)).

photos : MAECI

